
ESTADO DE SANTA CATARINA
CONSELHO ESTADUAL DE ESPORTE

ATA Nº 14 – REUNIÃO PLENÁRIA – ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE
ESPORTE  DE  SANTA CATARINA –  CED: No  dia  cinco  de  abril  de  dois  mil  e
dezesseis  no  auditório  da  Fesporte,  ocorreu  a  14ª reunião  plenária  ordinária  do
Conselho Estadual de Esporte com a presença dos Conselheiros  Michele de Souza,
Alvaro  Simão  Provesi,  Cláudio  Beduschi  Antoniolli,  Roberto  Francisco  Wesoloski,
Frank  Fred  Utech,  Frederico  Herondino  Leite  Neto,  Luiz  Cesar  Abrahão,  Jeferson
Ramos Batista,  Jefferson  Roberto  Seeber,  Marcos  Cibelli  Castiel,  Maria  Aparecida
Alves,  Patricia  Esther  Magri,  Nilson  Roberto  F.  Cruz,  Renato  Valvassori,  Hercilio
Paraguassu Antunes de Freitas, Rodrigo Goeldner Capella, Heverton Luiz Magalhães,
Roméris  Rubens  Reiner,  Sérgio  Vieira  Galdino,  Osvaldo  Juncklaus.// A Presidente
abriu  os  trabalhos  cumprimentando  a  todos  os  conselheiros,  a  Sra.  Gerente  de
Políticas de Esporte, Aline Maria Floss, e aos representantes de federação Sr. Oscar
José  O.  Archer,  Presidente  Federação  Catarinense  de  Basquetebol,  Sr.  Hugues
Brasilio Torres, Presidente Federação Catarinense de Punhobol, Sr. Getúlio Manoel da
Silva,  Presidente  Federação  Catarinense  de  Bocha  e  Bolão,  Sra.  Maria  Helena
Kraeski, representante da Federação de Ginástica de Santa Catarina, e a Sra. Andréia,
representante da Federação Catarinense de Tênis.// A Presidente fez uma introdução
sobre o assunto a ser discutido, permanência das modalidades nos Jogos Abertos de
Santa Catarina - JASC, Joguinhos Abertos de Santa Catarina - Joguinhos e Olimpíada
Estudantil  Catarinense – OLESC. Na sequência a Presidente passou a palavra ao
Conselheiro  Sérgio  Galdino,  Presidente  da  Comissão  de  Rendimento,  o  mesmo
cumprimentou todos os conselheiros e os representantes de federação, ato contínuo
apresentou  os  números  de  municípios  participantes  nos  últimos  anos  do  JASC.
Justificou a discussão sobre o assunto e argumentou que um dos motivos é a pressão
exercida pelas modalidades que querem entrar nos eventos da Fesporte, e para isso é
necessário um número de municípios participantes maior do que algumas modalidades
já  integrantes  vêm apresentando.  O Conselheiro  Presidente  da  Fesporte,  Osvaldo
Juncklaus, agradeceu ao CED pela discussão, acha o tema polêmico e afirmou que
nem a Fesoporte e nem o CED tem o interesse de excluir nenhuma modalidade ou
naipe dos eventos. A Presidente retomou a palavra e a passou aos representantes das
federações. Começando pelo Sr. Getúlio da Federação Catarinense de Bocha e Bolão,
o mesmo cumprimentou a todos os presentes e em ato contínuo afirmou que a maior
preocupação da federação seria com as 8 vagas, somente, da bocha para a etapa
estadual do JASC, apresentou as dificuldades de classificação nos regionais. Sendo
que menor número de municípios participantes no JASC é da modalidade Bolão 16
Feminino, neste caso o Sr, Getúlio afirmou que a modalidade está falida, que precisa
de apoio para investir na base dos clubes. Na sequência passou-se a palavra ao Sr.
Oscar da Federação Catarinense de Basquetebol, que cumprimentou a todos, e disse
não poder falar em nome das prefeituras/municípios, somente em nome dos filiados,
ele  afirma  tem  muitas  equipes  filiadas  e  atletas  participantes  nos  eventos  da
federação, diz não saber o porque estes atletas não estão indo para os eventos da
Fesporte. Afirmou ainda que é necessário trabalhar por um número mínimo possível de
municípios participantes e ainda da necessidade de readequar e enxugar o calendário
da  federação  combinado  ao  da  Fesporte,  nem que  para  isso  utilizasse  o  mesmo
evento para as duas entidades. Por fim sugeriu que fossem redistribuídas as vagas
para a etapa estadual nos eventos regionais, pois tem regiões muito fortes e outras
fracas, ele acredita que assim aumentaria o nível da etapa estadual e elevaria também
o número de municípios participantes. Passou-se a palavra a Sra. Maria Helena da
Federação  de  Ginástica  de  Santa  Catarina,  com  relação  ao  esporte  na  escola  a
mesma afirma que as escolas não tem estrutura para oferecer esporte, a Educação
Física está se afastando do Esporte, muda-se a política ou não será possível o esporte
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escolar. No caso das escolas particulares, para se fazer esporte é cobrado a parte. Já
com relação ao esporte no estado, ela afirma que é municipalizado. Com relação ao
que a federação tem feito para desenvolver a modalidade, ela conta que são feitas
capacitações  profissionais  regularmente.  Por  fim  sugeriu  que  todos  os  municípios
participantes dos eventos pontuassem, acredita que assim teria maior interesse das
equipes  menores,  aumentando  o  número  de  participantes.  Ainda  comunica  que  o
Estado  de  Santa  Catarina  terá  duas  atletas  na  Olimpíadas  do  Rio  de  Janeiro  na
Ginástica Rítmica e duas árbitras efetivas, fora os staffs. Com a palavra a Sra. Andreia
da Federação Catarinense de Tênis, a mesma cumprimentou a todos os presentes e
em ato contínuo apresentou que a federação tem fomentado a base junto aos clubes,
falou da dificuldade do tênis entrar nas escolas devido a estrutura necessária, falou
ainda que tradicionalmente a prática do tênis é elitizada e argumentou que não é fácil
mudar  uma  tradição.  Informou  ainda  que  a  federação  tem  criado  comissões
regionalizadas para desenvolver a modalidade não somente nas regiões tradicionais,
mas  também  chegar  aos  demais  locais.  E  reconheceu  que  tem  dificuldade  em
desenvolver a modalidade no naipe feminino, e, por fim, ela entregou uma relação de
atividades  que  a  federação  vem  desenvolvendo.  Passou  então  a  palavra  ao  Sr.
Hugues  da  Federação  Catarinense  de  Punhobol,  cumprimentou  a  todos  e  na
sequência informou que a modalidade de punhobol  participa do JASC desde a 3a.
edição,  que a modalidade tem somente no JASC no naipe masculino e que é um
esporte de tradição, e seu principal desenvolvimento está nas regiões de colonização
germânicas, porém a federação está iniciando trabalho de desenvolvimento em outras
regiões, estando num processo de crescimento. A meta da federação é introduzir a
modalidade nas escolas. Informou ainda que nos Jogos Olímpicos 2024 o punhobol
estará presente como apresentação,  com isso ele  acredita  que trará mídia para a
modalidade e a ajudará a desenvolvê-la. A Presidente retoma a palavra, agradece as
colocações  dos  representantes  das  federações,  solicita  para  que  o  CED  seja
convidado  para  as  reuniões  das  federações  com seus  respectivos  filiados,  pois  o
conselho não consegue trazer todos os clubes e associações para a plenária. Disse
ainda  que  é  necessário  identificar  os  gargalos  que  estão  travando  os
desenvolvimentos  de  cada  modalidade.  Assim a  Presidente  passou  a  palavra  aos
conselheiros para que façam suas contribuições. O Conselheiro Roberto Wesoloski
acredita que devemos trazer para a discussão os clubes e associações, pois são eles
que estão na ponta, e diz ainda que há a necessidade de mesclar os eventos das
federações com os da Fesporte para tentar desonerar um pouco quem faz o esporte.
Para a Conselheira Patricia Magri, é importante escutar a visão de cada um, e acredita
ser necessário verificar como conseguiremos estimular as crianças em idade escolar a
praticar esporte, e ainda como passar do esporte participação para o rendimento, pois
estamos com uma lacuna nesta fase. Colocou ainda que os jovens de hoje tem outras
prioridades e praticam outras modalidades que não estão no rol de modalidades nos
eventos da Fesporte. E por fim informou que o Esporte está na próxima pauta nos
encontros das Escolas Superiores de Educação Física. O Conselheiro Marcos Castiel
corrobora  com  a  Conselheira  Patricia  com  a  situação  da  lacuna  de  transição  do
esporte participação para o rendimento, pois a faixa etária desta lacuna coincide com a
fase pré-vestibular, onde a pressão do vestibular acaba tomando o tempo dos jovens
com aulas  e  estudos.  O Conselheiro  Sérgio  Galdino  distribuiu  um questionário  às
federações foi também via mail para que todos retornassem com as informações até o
dia 15/04. Assim a Presidente agradeceu as contribuições de todos, informou que este
colegiado continuará estudando e discutindo a assunto.// Na sequência a Presidente
informou que a Sra. Aline Floss, Gerente de Politicas do Esporte, está presente na
reunião para trazer o processo SOL 3714/2013, que trata do Regimento Interno deste
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conselho,  o  mesmo  retornou  da  Secretaria  de  Estado  da  Casa  Civil  solicitando
algumas alterações, então a presidente designou os Conselheiros Rodrigo Capella e
Hercílio Parraguassu para que tomem frente ao processo.// Com o avançar da hora  e
como não houve mais nada para discutir  e nenhum inscrito em assuntos gerais,  a
Presidente encerrou a reunião, que vai por ela assinada e por mim, Nilton de Andrade
Junior,  na condição de Secretário  – Executivo em exercício,  após lavrar e datar a
presente ata, aprovada por todos os conselheiros, conforme a lista de presença.
Florianópolis, 05 de abril de 2016.

Nilton de Andrade Junior
Secretário Executivo em exercício

Michele de Souza  
Presidente do CED

Alvaro Simão Provesi
Claudio Beduschi Antoniolli
Frank Fred Utech
Frederico Herondino Leite Neto
Hercilio Paraguassu Antunes de Freitas
Heverton Luiz Magalhães
Jeferson Ramos Batista
Jefferson Roberto Seeber
Luiz Cesar Abrahão 
Marcos Cibelli Castiel
Maria Aparecida Alves
Renato Valvassori
Nilson Roberto Figueiredo Cruz
Osvaldo Juncklaus
Rodrigo Goeldner Capella
Patricia Esther Magri
Roméris Rubens Reiner
Sérgio Vieira Galdino
Roberto Francisco Wesoloski.
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